STAATLICHE SCHLÖSSER UND GÄRTEN BADEN-WÜRTTEMBERG





PRESSEINFORMATION

30. JANUAR 2019 / 2 SEITEN + SERVICE KLOSTER SCHUSSENRIED: HOHE BESUCHERZAHL 2018

Kloster Schussenried

Beeindruckende Steigerung: Das Kloster und seine Besucherzahlen 2018

Ein spektakulärer Zuwachs: Mit über 64.000 Besucherinnen und Besucher im Jahr 2018 weist Kloster Schussenried eine beeindruckende Steigerung von 114% gegenüber dem Vorjahr auf. Die positive Jahresbilanz können die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg fürs ganze Land ziehen. Mit 3,6 Prozent mehr Gästen landesweit erreichen sie eine Gesamtbesucherzahl von fast 4 Millionen.

SCHUSSENRIED MIT SPITZENWERT

Mehr als verdoppelt hat sich die Zahl der Menschen, die im Jahr 2018 Kloster Schussenried erleben wollten. Genau 64.402 Besucherinnen und Besucher kamen ins einstige Prämonstratenserkloster. Der Grund dafür war das besonders attraktive Ausstellungsprogramm, in dessen Zentrum die Mitmachaustellung "Du bist die Kunst" stand. Aber auch die anderen Aktivitäten – wie etwa die traditionelle Krippenschau im Winter oder die aktuelle Familienausstellung "Faszination Lego" - trugen zum Erfolg bei. Viele kleine Ereignisse trugen zum guten Erfolg bei. So konnte im letzten Sommer erstmals der neue Honig "Landesgold" im Kloster verkauft werden. Seit 2018 weiden Bienenvölker in der Umgebung ausgewählter Monumente des Landes, auch in Kloster Schussenried. Die Idee, den Honig aus der Umgebung des jeweiligen Monuments zu verkaufen, erwies sich als enorm erfolgreich: Die 2018er-Ernte ist weitgehend ausverkauft.

BELIEBTHEIT WÄCHST IM GANZEN LAND

Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg setzten 2018 insgesamt ihre

1/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, vermitteln und vermarkten 60 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2018 besuchten knapp 4 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsruine Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger-Agentur: Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.t.lang@staatsanzeiger.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich "Presse"/"Pressefotos").

STAATLICHE SCHLÖSSER UND GÄRTEN BADEN-WÜRTTEMBERG





PRESSEINFORMATION

30. JANUAR 2019 / 2 SEITEN + SERVICE KLOSTER SCHUSSENRIED: HOHE BESUCHERZAHL 2018

positive Entwicklung in der Besuchergunst fort: Die Gesamtbesucherzahl von 3,99 Millionen bedeutet einen Zuwachs von 3,6 % über das ganze Land gesehen. Dabei bleibt Schloss Heidelberg mit 1,14 Millionen Gästen aus aller Welt der Spitzenreiter unter den historischen Monumenten des Landes. Dem zweiten Spitzenmonument in der Kurpfalz, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, gelang es 2018, über 750.000 Menschen anzuziehen – 3,4 % mehr als im Vorjahr. Ebenfalls einen stolzen Zuwachs melden Kloster und Schloss Salem mit über 126.000 Gästen, rund 15 % mehr als im Vorjahr. Kloster Wiblingen bei Ulm ist es ebenfalls gelungen, um gut 15 % zu wachsen: Mehr als 62.000 Besucherinnen und Besucher wurden hier gezählt. Stolze Zahlen auch im Neuen Schloss in Meersburg: Über 56.000 Gäste kamen in die barocke Residenz der Konstanzer Fürstbischöfe – fast 40 % mehr als im Vorjahr. Im Großraum Stuttgart konnten einige Monumente ihre gute Position ausbauen: Die Grabkapelle auf dem Württemberg steigerte sich um 12 % auf rund 43.000, der höchste Wert, seit die Gäste im königlichen Mausoleum gezählt werden. Das Residenzschloss Ludwigsburg festigte seine wichtige Position mit über 359.000 Gästen und steigerte damit den Wert von 2017 um 2,5 %.

EREIGNISSE UND ERÖFFNUNGEN

Teil des Erfolgs im vergangenen Jahr waren auch bedeutende Eröffnungen: So konnten etwa die sanierten historischen Glashäuser des Botanischen Gartens in Karlsruhe im April wieder zugänglich gemacht werden. Im Herbst öffnete das "Fürstenhäusle" in Meersburg seine Tore. Frisch saniert und mit mehr Besucherkomfort versehen lädt es ab dem Frühjahr dazu ein, das Leben seiner berühmtesten Besitzerin kennen zu lernen: Das Meersburger Fürstenhäusle gehörte in der Mitte des 19. Jahrhunderts der berühmten Dichterin Annette von Droste-Hülshoff.

SERVICE UND INFORMATION

ÖFFNUNGSZEITEN KLOSTER SCHUSSENRIED Dienstag bis Freitag 10.00 – 13.00 Uhr und 14.00 – 17.00 Uhr Samstage, Sonntage und Feiertage 10.00 – 17.00 Uhr

2/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, vermitteln und vermarkten 60 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2018 besuchten knapp 4 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsruine Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger-Agentur: Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.t.lang@staatsanzeiger.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich "Presse"/"Pressefotos").

STAATLICHE SCHLÖSSER UND GÄRTEN BADEN-WÜRTTEMBERG





PRESSEINFORMATION

30. JANUAR 2019 / 2 SEITEN + SERVICE KLOSTER SCHUSSENRIED: HOHE BESUCHERZAHL 2018

KONTAKT Kloster Schussenried Neues Kloster 1 88427 Bad Schussenried Telefon +49(0)75 83.92 69 140 info@kloster-schussenried.de WWWW.KLOSTER-SCHUSSENRIED.DE

3/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, vermitteln und vermarkten 60 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2018 besuchten knapp 4 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsruine Hohentwiel.